



The Canadian Political Science Association

BULLETIN

Association canadienne de Science politique

Volume XVIII:1 (November/Novembre 1988)

- o News from the Social Science Federation of Canada/
Informations de la Fédération des sciences sociales du Canada
- o Publications
- o Job opportunities/Offres d'emploi
- o Tribute to George Grant by Peter Emberley

Publisher _____ The Canadian Political Science Association
Editeur _____ Association canadienne de Science politique

Editor/Directeur Alain Gagnon Department of Political Science
Carleton University Ottawa K1S 5B6 ☎ 613 564-2697

Information _____ CPSA
Renseignements _____ ACSP ☎ 613 564-4026

EDITOR'S CORNER

LE MOT DU REDACTEUR

The Bulletin, published quarterly, provides its readers with university news briefs, notices of recent publications, job opportunities, upcoming conferences, and other items of interest.

In this issue brief notes on the Ontario Legislature and Federal Internships Programs are included, together with a special section contributed by the SSHRC. The Bulletin pays tribute in Memoriam to George Grant and Gilles Lalonde, whose contributions to political science have been felt by all.

I wish to take this opportunity to thank Ted Moroz and Marion Armstrong for their help in preparing this issue.

The next Bulletin will be published in March 1989. If you have any comments or suggestions for future issues, please do not hesitate to contact me.

Thank you for your cooperation in making the Bulletin a useful reference document.

Alain-G. Gagnon, Bulletin Editor
Assistant Chairman
Department of Political Science
Carleton University
Ottawa, Ontario K1S 5B6

Le Bulletin est publié trois ou quatre fois par an et procure aux membres de l'Association des informations concernant, par exemple, les publications récentes, les colloques et conférences, et les offres d'emploi.

Nous incluons dans ce numéro des informations au sujet des programmes de stages parlementaires à l'Assemblée législative de l'Ontario et au parlement fédéral. Peter Emberley rend hommage au professeur George Grant. Nous insérons une notice "In memoriam" afin de commémorer le travail du professeur Gilles Lalonde.

Je tiens à remercier Ted Moroz et Marion Armstrong pour leur collaboration à la préparation de ce numéro.

Le prochain numéro du Bulletin sortira en mars 1989. Si vous avez des commentaires ou des suggestions, n'hésitez pas à me les faire parvenir.

Alain-G. Gagnon, rédacteur du Bulletin
Directeur adjoint
Département de science politique
Université Carleton
Ottawa, Ontario K1S 5B6

CONTENTS/SOMMAIRE

Editor's Corner/Le mot du rédacteur 2
News from the Social Science Federation of Canada/
Informations de la Fédération des sciences
sociales du Canada 3
Publications 6
Conference Calendar/Colloques et congrès 7
News Briefs/Nouvelles brèves 8
Awards/Bourses 9
Job Opportunities/Offres d'emploi 11
Tribute to George Grant, by Peter Emberley 13
Gilles Lalonde - In Memoriam 14
Parliamentary Internships Program/
Programme de Stages parlementaires 15
Ontario Legislature Internship Program/
Programme de Stages parlementaires à l'Assemblée
législative de l'Ontario15

Advertising

Rates: 2 column page (column width 3") - \$5.00 per column inch

Camera-ready art work is required.

Advertising will be accepted November 1 and April 1 for the two issues of the Bulletin (November 30 and May 31).

Further information may be obtained from the CPSA office, CPSA, 12 Henderson Avenue, University of Ottawa, Ottawa, Ontario K1N 6N5
Tel: 613-564-4026.

Annonces publicitaires

Tarifs: Page de 2 colonnes (colonne de 3"), 5.00\$ le pouce-colonne

Les annonces publicitaires acceptées pour le 1er novembre et le 1er avril seront incluses dans les numéros de novembre et de mai.

Pour d'autres renseignements, veuillez communiquer avec le bureau de l'Association, ACSP, Université d'Ottawa, 12, av. Henderson, Ottawa, Ontario K1N 6N5
Tél: 613-564-4026.



NOUVELLES DE LA FEDERATION

En ce début d'année universitaire, j'aimerais faire un rapide tour d'horizon de la scène fédérale, et vous donner quelques nouvelles du CRSHC ainsi que de la Fédération.

SUR LA SCENE FEDERALE

Les élections fédérales. Même si le Premier Ministre garde le suspense quant à la date des prochaines élections, tout porte à croire qu'il déclenchera le processus à l'automne, plutôt que d'attendre au printemps 1989. Quoiqu'il en soit, la Fédération des sciences sociales a décidé d'organiser, conjointement avec le Consortium National des Sociétés Scientifiques et Pédagogiques, un grand débat entre les trois partis politiques, afin de les amener à préciser leurs programmes en ce qui a trait à la R&D, à l'éducation supérieure, à l'aide aux étudiants, etc... Le débat, qui sera couvert par les médias, aura lieu en octobre, à Ottawa.

Le Programme de Réseaux de Centres d'Excellence.

Comme vous le savez sans doute, le gouvernement a annoncé, en mai et juin derniers, la création d'un Programme national de réseaux de centres d'excellence. Je ne m'attarderai pas à décrire ce programme, qui a reçu une assez large publicité. Qu'il suffise de rappeler que le gouvernement compte y investir 240 millions de dollars, au cours des cinq prochaines années. Notre préoccupation première, en tant qu'organisme représentant les sciences sociales, a été de faire pression pour que le programme soit accessible à toutes les disciplines, et pour qu'il soit administré par les trois Conseils subventionnaires. Ce message a été répété maintes et maintes fois, en particulier lorsque la Fédération a comparu, avec la délégation du Consortium, devant le Comité de la Chambre sur la Recherche, la Science et la Technologie. Sur ces deux points, le gouvernement a donné satisfaction à la communauté universitaire, et je veux profiter de cette occasion pour remercier tous ceux et celles qui ont répondu à notre appel pour écrire ou téléphoner aux diverses instances décisionnelles.

Les budgets de base des Conseils de recherche. Sur ce chapitre également, on peut dire que le gouvernement s'est rendu, jusqu'à un certain point, aux représentations de la communauté universitaire. Une somme de 200 millions de dollars sera attribuée, au cours des cinq prochaines années, aux trois Conseils. Evidemment, cette somme est bien loin d'être suffisante pour doubler les budgets des trois Conseils, comme le recommandait, entre autres, le Comité consultatif national sur la science et la technologie, soutenu en cela par tous les organismes représentant les chercheurs-e-s. Ainsi, le CRSHC recevra un total cumulatif de 36 millions, sur cinq ans; le CRM recevra 61 millions, et le CRSNG, pour sa part, 103 millions. Même si les sommes paraissent importantes, elles permettront à peine de préserver les budgets de base des Conseils des effets de l'inflation, estimée à 4%. Tout ceci revient à dire que, dans le contexte électoral que nous vivons présentement, il convient de maintenir la pression auprès du gouvernement pour qu'il finance plus adéquatement la recherche.

Loi sur le droit d'auteur. Depuis la dernière Chronique, ce dossier a quelque peu progressé. Le 8 juin 1988, le projet de loi C-60 était adopté: cette première série d'amendements à la loi de 1924 est cependant loin d'être satisfaisante pour les usagers de documents protégés par le droit d'auteur. Nous avons donc continué à faire des représentations pour que la ministre Flora MacDonald dépose le plus

vite possible, comme promis, la seconde série d'amendements qui soit assuré un meilleur équilibre entre les droits des créateurs et ceux des usagers. Dans une lettre qu'elle adressait au Président de la Fédération le 7 septembre, Mme MacDonald l'assurait que "the consultative committees on educational and library uses of copyright works, whose members represent institutions throughout the country, are currently working with departmental officials and it is expected that a consensus on all issues, including the points raised in your letter, will soon be reached. Please be assured that I intend to table the second set of amendments to the Copyright Act on a priority basis in the fall." Je vous tiendrai au courant des progrès accomplis dans ce dossier.

NOUVELLES DU CONSEIL DE RECHERCHES EN SCIENCES HUMAINES DU CANADA

Plusieurs groupes de travail du Conseil sont présentement en train de procéder à l'examen de certains programmes et à la définition de nouvelles orientations pour le CRSHC. Les rapports de ces divers groupes seront soumis au Conseil en décembre, et plusieurs des sujets à l'étude seront également débattus lors du Symposium qu'organiserait le Conseil, en janvier 1989, à l'occasion de son dixième anniversaire. J'aimerais passer brièvement l'état des travaux de ces divers comités.

Groupe de travail sur le programme de subventions de recherche. Sous la présidence de John Courtney, ce groupe procède à une ré-évaluation en profondeur du Programme de subventions de recherche. Un rapport intérimaire sera rendu public en octobre; le comité recevra les commentaires et réactions des intéressés en novembre et décembre, et il soumettra ses recommandations finales lors de la réunion du Conseil, en décembre. La Fédération a établi son propre groupe de travail sur cette question. Un premier mémoire sera déposé devant le comité Courtney incessamment, et, en octobre, la Fédération pourra également réagir au rapport préliminaire.

Groupe de travail sur les priorités. Vous vous souviendrez sans doute que ce groupe, présidé par Gilles Paquet, avait soumis un premier rapport préliminaire au Conseil en janvier 1988. Un deuxième rapport doit être remis au Conseil en octobre, après quoi il sera diffusé largement, de façon à ce que la communauté puisse offrir ses commentaires. Les conclusions du groupe seront l'objet de discussions au Conseil en décembre et, sans aucun doute, lors du Symposium de janvier.

Comité de révision des Bourses de recherche du Canada. Le CRSHC a confié à un groupe présidé par Geoffrey Lambert la tâche d'évaluer le fonctionnement et de faire des recommandations sur l'avenir de ce programme. Le groupe procède actuellement à une enquête auprès des boursiers et boursières, des universités et de quelques organisations nationales, dont la FCSS. C'est également en décembre que le Conseil recevra le rapport de ce comité.

Comité de révision des Fédérations et autres organisations nationales. Ce groupe est présidé par Frank Ledwell, et il a pour mandat d'évaluer le fonctionnement par le CRSHC des Fédérations et autres organismes tels que la Société Royale et l'ACFAS. Le groupe rendra public, fin octobre, un rapport intérimaire. Les discussions avec les organismes impliqués pourront se poursuivre en novembre, et les conclusions finales seront soumises au Conseil en décembre.

FEDERATION UPDATE

In this first Column of the academic year 1988-89, I will attempt to offer a brief overview of the situation on the federal scene and at the SSHRCC. I will also give you some brief news of the Federation.

FEDERAL SCENE

Federal election. Even though the Prime Minister has kept the population in suspense regarding the date of the next election, the current rumour is that he will schedule an election for this Fall, rather than wait for the Spring of 1989. In any event, the Social Science Federation will be organizing, jointly with the National Consortium of Scientific and Educational Societies, a major debate where the three political parties will be invited to outline their program regarding R&D, post-secondary education, student aid, etc... The debate will take place in October, in Ottawa, and will be covered by the media.

The Network of Centres of Excellence Program. As you all know, the Government announced, in May and June, details of the program for the establishment of Networks of Centres of Excellence. I will not deal at any length with this issue, which has been publicized widely. The Government will spend \$240 million over the next five years on this program. As a Federation, we have been very active in lobbying the government on two principal issues: the opening of the program to all disciplines and the administration of the program by the three Granting Councils. When the Federation appeared, as part of a National Consortium delegation, before the House of Commons Committee on Research, Science and Technology (May 12, 1988), those two issues were addressed forcefully. On both counts, our efforts have paid off, and I wish to take this opportunity to thank all those who took the time to write or phone Ministers and government officials on this issue.

The Granting Council's Base-Budgets. Here again, the Government has listened, up to a point, to the representations of the scholarly community: a sum of \$200 million over the next five years has been allocated to the three granting councils. This is a far cry from the doubling of the Councils' budgets over the next three years (this was, as you may remember, the recommendation of the NABST to the Prime Minister, and it had been endorsed by the scholarly community). The SSHRCC will receive a cumulative total of \$36 million over five years, while the Medical Research Council will receive \$61 million and the NSERC \$103 million. Although not insignificant, this increase is, in fact, barely sufficient to keep up with an inflation rate of 4%. One must infer from this, not surprisingly, that we must continue, especially in view of the up-coming election, to put pressure on the government for a more adequate funding of university research.

Copyright legislation. Some progress has been made, since the Spring, on the revision of the Copyright legislation. Bill C-60, which contains a first series of amendments, was adopted and became law on June 8, 1988. The provisions of this first law do not, however, take into account sufficiently the needs and rights of the users of copyright material. The Federation,

along with other national organizations, has therefore been pressing Minister Flora MacDonald to table, as soon as possible and as originally promised, a second series of amendments which will ensure reasonable access to copyright material. In a letter dated September 7, 1988, the Minister assures the SSFC that "the consultative committees on educational and library uses of copyright works, whose members represent institutions throughout the country, are currently working with departmental officials and it is expected that a consensus on all issues, including the points raised in your letter, will soon be reached. Please be assured that I intend to table the second set of amendments to the Copyright Act on a priority basis in the fall." I will keep you informed of any new developments.

NEWS FROM THE SOCIAL SCIENCES AND HUMANITIES RESEARCH COUNCIL

A number of SSHRCC groups are currently at work, reviewing programs or defining new priorities and orientations for the Council. It is expected that the Council will receive the reports of these working groups in December and that many of the larger issues will also be addressed during the Symposium that SSHRCC is holding on January 12, 1989, on the occasion of its 10th anniversary. What follows is a brief review of the various SSHRCC working groups.

Working group on the Research Grants Program. This group, chaired by John Courtney, is conducting an in-depth review of the Research Grants Program. An interim report is expected in early October. Reactions from the community will be sought during October and November, and a final set of recommendations submitted to the Council in December. The Federation has established its own working group to study this issue. A preliminary draft report will be submitted shortly to the SSHRCC Committee, and the Federation will naturally offer comments on the preliminary report, when it is published in October.

Working group on priorities. Chaired by Gilles Paquet, this group submitted a preliminary report to the Council in January 1988. A further report, which will incorporate the results of the recent consultation on SSHRCC's Strategic Programs, should be submitted to the Council in October and made public shortly afterwards. Here also, comments will be solicited, and it is expected that the final report will be studied by SSHRCC in December.

Canada Research Fellowships Review Committee. This new committee, chaired by Geoffrey Lambert, is currently surveying the universities, the first cohort of Fellows, and a few national organizations, including the SSFC, regarding the present functioning as well as the future orientation of the program. The final report of the Committee should be submitted to Council in December.

Federations and National Associations Review Committee. This working group is chaired by Frank Ledwell. Its mandate is to review the Council's funding of the Federations and other national organizations (Royal Society, ACFAS). A preliminary report should be published by the end of October, further consultations could be held, if necessary, in November, and a final report submitted to the Council in December.

Elections... L'élection au poste de Futur-président de la FCSS a été gagnée par Michel Allard. Il assumera ses fonctions en octobre, tout de suite après l'Assemblée générale annuelle... Conférence sur le curriculum de premier cycle. La Fédération organise, immédiatement après l'Assemblée générale annuelle, une conférence nationale sur le curriculum de premier cycle. Intitulée "Qui a peur de l'éducation libérale?", cette conférence regroupera un maximum de 150 personnes: nous avons voulu limiter ainsi les inscriptions de façon à favoriser les discussions, tant dans les plénières que dans les ateliers. Plusieurs conférenciers et conférencières de renom, dont Lise Bissonnette, présenteront des communications ou animeront des ateliers... Contacts avec les membres de la FCSS. Au cours des mois de mai et juin, j'ai eu le plaisir d'effectuer, avec le Président de la Fédération, plusieurs visites à nos universités-membres, au Québec. Nous avons également profité du Congrès des sociétés savantes pour rencontrer plusieurs associations. Ces rencontres sont d'une grande utilité pour les cadres et le personnel de la Fédération, en ce sens qu'elles nous donnent une connaissance de première main des problèmes vécus par les membres... Nouveau Bureau de direction, nouveau Directeur général. La composition du Bureau de direction, en 1988-1989, sera la suivante:

Présidente: Caroline ANDREW
 Futur président: Michel ALLARD
 Président sortant: Benoît DAIGLE
 Trésorier: Kenneth CRAIG
 Vice-Présidente, relations extérieures:
 Jane GASKELL
 Vice-Président, diffusion de la recherche:
 Jean CRETE
 Vice-Président, politique scientifique:
 Marshall Wm. CONLEY
 Ex Officio, Président de la FCEH:
 Thomas ROBINSON

De plus, je quitterai mes fonctions de Directeur général à la fin de septembre, après cinq ans de service. J'assumerai alors les fonctions de Directeur général du Conseil international d'études canadiennes. Un nouveau Directeur général a déjà été choisi: il s'agit de Steen Asbensen, professeur d'éducation à l'UQAH et Directeur de la Société canadienne pour l'étude de l'éducation. Il occupera ses nouvelles fonctions, d'abord à temps partiel, à compter du 3 octobre. Il se libérera progressivement de ses engagements envers l'UQAH et la SCEE au cours de l'automne, et il travaillera à plein temps pour la Fédération à partir de janvier 1989.

Elections... Michel Allard has been elected to the position of President-Elect of the Social Science Federation. His term begins in October, immediately after the annual meeting of the General Assembly... Conference on the undergraduate curriculum. Following its September 30, 1988. General Assembly meeting, the Social Science Federation is hosting a national conference on the undergraduate curriculum which is entitled: Who is afraid of liberal education? The attendance has been limited to 150 participants, so as to allow for productive discussions in the plenary sessions as well as in the five workshops. The keynote address will be given by Lise Bissonnette... Liaison with Federation members. In May and June, I had the opportunity to visit, with the President of the Federation, a number of universities in Québec, as well as meeting, during the Learned's, with many of our member associations. These meetings are a useful means of keeping in touch with our membership and they provide us with a first-hand knowledge of the concerns and problems of Canadian social scientists.

A new Executive Committee and a new Executive Director. As of September 30, 1988, the Executive Committee of the Federation will be composed as follows:

President: Caroline ANDREW
 President-Elect: Michel ALLARD
 Past-President: Benoît DAIGLE
 Treasurer: Kenneth CRAIG
 Vice-President, External Relations: Jane GASKELL
 Vice-President, Research Communication: Jean CRETE
 Vice-President, Science Policy:
 Marshall Wm. CONLEY
 Ex Officio, CFH President: Thomas ROBINSON

In addition, I will be leaving the Federation, at the end of five years of service. I have accepted a new position as Executive Director of the International Council for Canadian Studies. I will be replaced, starting October 3, 1988, by Steen Esbensen, Professor of Education, Université du Québec à Hull, and Director of the Canadian Society for the Study of Education. Steen will work part-time for the SSFC, while he completes his commitments with the University and the CSSE, and he will begin work on a full-time basis as of January 1989.

VENTE DE LIQUIDATION

La Société québécoise de science politique met en vente les numéros 1 à 10 de la Revue Politique. Vous pouvez soit:

- A. Acheter les 10 premiers numéros pour la somme de \$30.
 B. Choisir parmi les 10 premiers numéros ceux qui vous intéressent à raison de \$3 par numéro

1. Les intellectuels et les pouvoirs
2. Les médias et le pouvoir
3. La crise des finances publiques
4. Crise et changements idéologiques
5. Femmes et pouvoir
6. La réforme des institutions politiques
7. Projection internationale du Québec
8. Innovations et politiques technologiques
9. Démocratie et libéralisme
10. Opinions et votes

Vous pouvez également vous procurer les deux derniers numéros à raison de \$10 par numéro

11. L'état privé
12. Acteurs et mouvements

Numéros à paraître (\$10/numéro)

13. Conflits et prise de décision
14. L'alternance politique

Abonnement (2 numéros): Individuel (\$16), Institutionnel (\$25), Etudiant (\$12)

Envoyez vos chèques ou mandats de poste à: Société québécoise de science politique, Département de science politique
 Université du Québec à Montréal
 C.P. 8888, Succ. "A", Montréal H3C 3P8

